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ПЛЕНУМ ЦК КПСС 
12—13 декабря в Москве СОСТОЯЛСЯ Пленум Центрального 

Комитета КПСС. 

Пленум обсудил вопрос «О международной политике СССР 
и борьбе КПСС за сплоченность коммунистического движения» и 
принял соответствующее постановление. 

Пленум одобрил в основном проекты Государственного плана 
развития народного хозяйства СССР и Государственного бюджета 
СССР на 1967 год. 
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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МЕНДЕЛЕЕВЦЫ РЯДОМ С ВАМИ, 
ДРУЗЬЯ! : 

В МАЗе 2! декабря соберутся студенты, ученые и препо-
даватели. Они придут на митинг, чтобы выразить чувство 
братской солидарности героическому вьетнамскому народу, 
который ведет освободительную войну против американских 
агрессоров. 

С большим удовлетворением менделеевцы встретили по-
становление закончившегося 13 декабря Пленума ЦК КПСС, 
который одобрил позицию Политбюро и Советского прави-
тельства по вьетнамскому вопросу и заявил о необходимости 
и впредь оказывать всестороннюю поддержку героической 
борьбе вьетнамского народа против преступной агрессии 
империалистов США. 

Прекратись грязную войну во Вьетнаме! Остановить агрес-
сию! — таково требование менделеевцев. 

20 декабря. 
День создания 
Национально? о 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама. Эта славная исто-
рическая дата вьетнамского 
народа, открывшая новый этап 
революционной борьбы Южно-
го Вьетнама. 

Национальный фронт объе-
динил многочисленные полити-
ческие партии и группировки, 
организации, выдающиеся лич-
ности, представляющие все по-
литические, религиозные и на-
циональные направления и раз-
личные слои населения. Фронт 
обладает мощными вооружен-
ными силами, это — героиче-
ская победоносная Освободи-
тельная Армия Южного Вьет-
нама. это — огромные парти-
занские силы, стальной сетью 
охватившие все фронты Ю ж -
ного Вьетнама. Вооруженные 
силы Южного Вьетнама за-
гнали армию армериканских 
агрессоров в невыгодное по-
ложение в смысле стратегии и 
в тупик в смысле тактики в 
состояние, растерянности в об-

13 декабря. Вторник. , 
Хозяевами спортивного зала 

института стали волейболисты. 
В этот день состоялись состя-
зания между командами МХТИ 
и МИХМ. Все наши три ко-
манды добились победы. 

* * * 
Первый день защиты. Перед 

ГЭКом предстали посланцы 
Таджикской Республики — сту-
денты дипломники факуль-
тета технологии неорганичес-
ких веществ А. Абдужаббаров, 
Ш. Дустбаев и Б. Ильясов. 
Ильясов защищал диилбмны! 
проект, а Абдужаббаров и 

^ Дустабаев — дипломные ра-
g боты. Все трое защитили на 

«отлично». 

14 декабря. Среда. 
В 511 аудитории собрались 

молодые преподаватели, и ас-
пиранты института на четвер-
тое занятие по общей педаго-
гике. , . . . . , : 

ВЬЕТНАМ БОРЕТСЯ, ВЬЕТНАМ П0[ ЕДIT! 
ласти организации, упадка в 
области морали и кризиса в 
области политики. 

Национальный фронт освобо-
ждения Южного Вьетнама 
имеет поистине прочный и об-
ширный авторитет в органах 
самоуправления, избранных на-
родом — предпосылке действиг 
тельно народной и демократи-
ческой власти в общинах осво-
божденных районов, составля-
ющих 4/5 территории страны, 
где проживает 2/3 всего насе-
ления Южного Вьетнама. На 
международной арене Н Ф О Ю В 
приобретает все большее 
влияние. Во многих странах 
были созданы постоянные 
представительства Националь-
ного фронта, многие междуна-
родные организации приняли 
его в действительные члены. 

Американские империалисты 
всячести скрывают и искажа-
ют факты, клевещут на вьет-
гамский народ и Националь-
ный фронт освобождения. Но 

черное не удается сделать ое-
лым, они никого не сумеют об-
мануть. 

Советское правительство, 
КПСС не раз решительно осу-
ждали Опасную агрессивную 
политику правительства США 
к подтверждали свою реши-
мость всесторонне помогать 
вьетнамскому народу. Под-
держка Советского Союза и 
других боатских социалистиче-
ских стран, поддержка миро-
любивых народов всего мира 
вдохновляют вьетнамский на-
род, поднимают его боевые 
силы. Народ Южного и Север-
ного Вьетнама всегда выража-
ет свою благодарность совет-
скому народу за большую, 
всесторонюю помощь в нашей 
нынешней борьбе против аме-
риканских империалистов за 
спасение Родины. 

НГО ВАН ЛАМ, 
южно-вьетнамский аспирант. 

15 декабря. Четверг. 

Состоялось заседание Учено-
го- совета, на котором был об-
сужден план мероприятий' по 
реализации Постановления Ц К 

^ КПСС и Совета Министров 
СССР о высшей школе. С до-
кладом по этому вопросу вы-
ступил проректор по учебной 
работе профессор Б. И. Сте-
панов. 

На этом же заседании был 
обсужден отчет о работе ка-
федры истории КПСС и науч-
ного коммунизма. 

После занятий ' члены коми-
тета В Л К С М собрались, чтобы 
обсудить работу политсектора 
комсомольского бюро факуль-
тета химической технологии 
твердого топлива. 

Проведен научный коллок-
виум памяти ученого МХТИ, 
заслуженного деятеля науки и 
техники В. Н. Белова. С - д о -
кладами выступили И. С. Иуль-
ченко, В. М. Щащукин, Ю. И. 
Смушкин. Ji 

16 декабря. Пя ница. ' • Jf 

Открылась выставка работ Jt 
кружка живописи ' и . графики i[ 
нашего института. . Кружком 
руководит .профессор живописи 
Б. К. Кравченко. 

18 декабря. Воскресейье. 

I i p o m r a пурга , над затихшей 
глухоманью, прряснился . г.ори-

..зонт —•, и открылся перед, в'а,-
ми в белой обнс(вё зърёю-бу-
рый, лес с синеющхми перелое- ? 
капп, сиреневыми ' даля,^и.„ 
Красив подмосковный лес, в 
зимнем уборе. Й в воскресный 
день особенно приятно прове-
ли свой отдых 148 Менделеев^ 
цев' в лесу Подмосковья на 
лыжах. ' • | " '. г 

20 декабря. Вторник. 
Несколько дней назад в 

местком поступили льготные 
путевки в дом отдыха «Сели-
гер». А сегодня несколько мен-
делеевцев выехали на отдых в 
один из прекраснейших угол-
ков страны. На Ьзере Селигер 
они проведут 10 дней. 
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ПРОШЛОЕ, КОТОРОЕ НЕ УХОДИТ 
Москва поздней осенью 1941 

года. Опустевшая, замерзшая, 
тихая в промежутках между 
воздушными налетами, темная, 
настороженная.. . И наш инсти-
тут — тоже пустой и тихий 
тесле эвакуации, тоже замепз-
ший, вернее совсем замепяший, 
гак как зимой 1941/42 года 
отопление не работало. 

И все ж е институт жил и 
работал. По заданию Нарко-
матч боеприпасов, под руковод-
ством профессора С. В. Гор-
бачева группа менделеевцев 
выполняла особо важную ра-
боту для фронта. 

Группа... Нет, это было 
нечто большее, значительно 
большее, чем просто группа 
лиц. Сергей Васильевич сумел 
сплотить воедино людей, не 
только различных по склонно-
стям и возрастам, не только 
мало знакомых до этого друг 
с другом, но и никогда не ра-
ботавших по этой специально-
сти. И вот за короткое время 
мы стали настоящим дружным 
коллективом, готовым рабо-
тать в любых условиях, чтобы 
приблизить победу. Хотя почти 
все мы у ж е имели стаж ра-
боты, только тогда впервые 
поняли, что такое настоящий 
коллектив, в котором один 

был за всех и все за одного. 
А трудностей в те дни было 
более, чем достаточно. Отсут-
ствовало необходимое оборудо-
вание, и многое приходилось 
изготовлять самим. Не хватало 
материалов, посуды, реактивов, 
иногда отсутствовала вода — 
водопровод промерзал на-
сквозь. Трудно всем было и 
дома — тоже холод и полуго-
лодное существование. Фронт 
подошел так близко, что слы-
шался гул орудий, а бом-
бежки повторялись по несколь-
ку раз в день. Тем не менее 
все были настроены бодро, 
никто не унывал, работали 
много, и дело двигалось впе-
ред успешно. За короткое вре-
мя нам удалось наладить про-
изводство, и продукция беспе-
ребойно поставлялась заказ-
чику. 

Душой коллектива был Борис 
Борисович Кудрявцев, воспи-
танник нашего института, моло-
дой, энергичный ученый, чело-
век от природы исключительно 
жизнерадостный, обладавший 
редкой душевной стойкостью и 
умением быть выше мелочей 
жизни. Его доброе слово, ост-
роумные шутки помогали в 
нужный момент поднять на-

строение, разрядить атмос-
феру. 

Много лет прошло с тех пор. 
И сейчас работают в инсти-
туте С. Горбачев, М. Карапеть-
янц, Е. Старостенко, С. Д р а -
кин, М. Пуркалн, К. Кучерова, 
М. Лунина, Л . Устинова и ав-
торы этих строк. По разным 
местам разбросала жизнь на-
ших товарищей по работе 
3. Лифатову, О. Нитче, И. Ива-
нову, В. Фриз-Палий, В. Ан-
дрееву, В. Бабишева. но все 
мы до сих пор сохранили друг 
к другу теплые чувства. В на-
ших воспоминаниях' осталось 
очень дорогим все, что отно-
сится к тому трудному перио-
ду жизни страны и нашей 
жизни, к поздней осени 1941 
года. 

И в праздники, и в будни 
входит в наши дома сорок 
первый год. Он стал величай-
шей болью народа и гордой 
славой его. Этот год никому 
никогда не забыть. 

О. БУРМИСТРОВА, 
старший преподаватель, 

Н. Б А Х Ч И С А Р А Й Ц Ь Я Н , 
доцент. 

ИЗУЧАЕМ 
ФИЛОСОФСКИЕ 

ПРОБЛЕМЫ 
В текущем учебном году, 

как и в предыдущие два года, 
на кафедре философии нашего 
института функционируют фи-
лософские студенческие круж-
ки. Причем, если в предыду-
щие годы состав кружков был 
довольно ограниченным (чис-
ленно), то в этом году рабо-
тать в кружке стремится все 
большая масса студентов. Ка-
ковы же причины такого «па-
ломничества»? 

Первая и самая в а ж н а я — 
это повышение интереса сту-
дентов к философским пробле-
мам, связанным с развитием 
естествознания, гуманитарных 
наук, этики, эстетики, истории 
философии, культуры в целом. 
Повышению такого интереса 
немало способствовали и пре-
подаватели нашей кафедры, 
отдающие много времени и 
энергии этой внеучебной ра-
боте. 

Второй причиной является 
то, что занятия в кружке по-
могают развивать у студентов 

самостояте л ь н о е 
мышление, более 
уверенную речь. 
Это, несомненно,, 
практически необ-
ходимо всякому 
инженеру. Нако-
нец, занятия., в 
кружке способ- t 

ствуют и лучшему усвоению ) 
учебного материала, следова- ) 
тельно, и более успешной сдаче { 
экзаменов. ( 

Проблематика тем, ставя- ( 
щихся на заседаниях кружков, | 
самая различная, но в первую 
очередь это — философские I 
проблемы естествознания, хи- ( 
мии и физики. Большим инте-
ресом у студентов пользуются 
и такие темы, как: «Происхо-
ждение искусства», «Проблема ( 
идеала в эстетике», «Что такое • 
счастье», «Критерий обществен-
ного прогресса», «Личность и 
общество» и многие другие. 

После подведения итогов за-
нятий кружков на теоретиче-
ской студенческой философ-
ской конференции, которая со-
стоится весной, лучшие студен-
ческие работы по философии 
будут допущены к конкурсу, 
объявленному Министерством 
высшего и среднего специаль-
ного образования СССР. 

Р. ЕВПЛАНОВ, 
преподаватель. 

I :• 

Тревожные дни 41-го. Фронт у стен Москвы. Танки, изго-
товленные тружениками столицы, прямо с завода идут в бой. 
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ЧТОБЫ ВСЕ УЧИЛИСЬ 
НА „ХОРОШО" И „ОТЛИЧНО а 

Обсуждению Постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист-
ров СССР о высшей школе и 
выработке конкретных мер для 
его быстрейшего претворения в 
жизнь было посвящено собра-
ние коммунистов ИФХ факуль-
тета. 

С докладом о работе коллек-
тива выступил декан факуль-
тета П. В. Ковтуненко. 

Инженерный физико-хими-
ческий факультет вот уже не-
сколько лет проводит реорга-
низацию учебного процесса. 
Пересматриваются программы 
по спецкурсам, вводятся новые 
курсы, совершенствуются ста-

• рые (особенно теория техноло-
гических процессов). Читаются 
курсы по выбору, что является 
совершенно новым в практике 
учебной работы нашего инсти-
тута; в массовом масштабе 
проводятся курсовые исследо-
вательские работы. 

Главным недостатком в ра-
боте факультета и института 
является отсутствие научного 
подхода к планированию учеб-
ной нагрузки студента. В на-
стоящее время на факультете 
считается нормальным 12-ча-
совой рабочий день студента 
(6 часов на работу в институте 
к 6 часов на выполнение до-
машних заданий). На самом 
же деле ни на факультете, ни 
в институте объем внеинституг-
ской нагрузки никто должным 
образом не регулирует. Каж-
дая кафедра считает свой 
предмет самым главным и тре-
бует наибольшего внимания 
именно к нему. 

Было предложено устано-
аить-, какова действительная 
нагрузка студентов, определить 
ее оптимальную норму по каж-
дой дисциплине, а кафедрам 
при планировании учебной ра-
боты строго соблюдать эту 
норму. 

Большинство ученых факуль-
тета высказалось за то, что-

бы каждый читаемый курс об-
суждался и рецензировался, 
чтобы в обязательном порядке 
издавался конспект лекций не 
позднее, чем через год после 
начала чтения курса. 

Коммунисты факультета за-
тронули вопрос о качестве 
лабораторного практикума и 
объеме расчетной части спец-
курсов, отметили недостаточ-
ную насыщенность отдельных 
курсов расчетно-практическими 
задачами. 

Собрание отметило, что нет 
еще должного контроля за 
качеством преподавания спе-
циальных курсов, педагогичес-
кое мастерство преподавателя 
конкретно не оценивается. 

Выступавшие в прениях ком-
мунисты внесли ряд предложе-
ний, направленных на улучше-
ние работы коллектива фа-
культета. 

Г. А. Ягодин подчеркнул, что 
уровень чтения специальных 
дисциплин во многом страдает 
из-за недостаточной осведом-
ленности преподавателей об 
общей подготовке студента. 
Нет хорошей связи с обще-
образовательными кафедрами. 

К предложению Г. А. Яго-
дина о частичном введении в 
высшей школе письменных эк-
заменов присоединились Я. Д. 
Зельвенский, Е. Т. Азриэль, 
Б. В. Громов и другие. 

Я- Д. Зельвенский выразил 
общее мнение собравшихся, 
сказав, что решение партии и 
правительства весьма своевре-
менно помогает нам пере-
строить работу высшей школы, 
сделать ее более плодотворной 
и качественной. 

Назрела необходимость по-
высить эффективность труда 
преподавателей, покончить с 
меловым способом изложения 
лекционного материала, оснас-
тить аудитории современной 
демонстрационной техникой. 

Отмечая низкий К П Д науч-
но-исследовательских работ, он 

сказал, что научные работники 
вынуждены заниматься само-
снабжением, выполнять рабо-
ту, не соответствующую их 
квалификации. 

Б. В. Громов в своем выступ-
лении отметил положительное 
влияние на успеваемость сту-
дентов унификации учебных 
планов, введения новых кур-
сов. Он подчеркнул, что это 
влияние было бы еше эффек-
тивнее, если бы существовала 
тесная связь спецкафедр с об-
щеобразовательными. На ка-
федре технологии радиоактив-
ных и редких элементов состав-
лен план конкретных меро-
приятий по ЕЫлолнению Поста-
новления правительства. 

П. В. Ковтуненко предло-
жил каждой кафедре соста-
вить аналогичный план, что 
бы то одобрено собранием. 

С большим интересом было 
выслушано сообщение замести-
теля декана С. Г. Катальнико-
ва об итогах аттестации на 
II курсе. Анализируя причины 
сравнительно низкой успевае-
мости всего II курса, товарищ 
Катальников отметил, что мно-
гие студенты несерьезно отно-
сятся к учебе, у некоторых из 
них отсутствует материальная 
заинтересованность. Он также 
обратил внимание на неблаго-
получное положение дел с пре-
подаванием некоторых дисцип-
лин, например, технической ме-
ханики, отсутствие единой ме-
тодики и единых требований 
со стороны преподавателей ка-
федр органической химии и 
математики. 

Говоря о помощи обществен-
ных организаций в вопросах 
воспитания и учебной работы, 
С. Г. Катальников указал, что 
комсомольская и партийная ор-
ганизации еще недостаточно 
занимаются подбором комсо-
мольских кадров. т 

М. ДОМА НОВ. 
младший научный сотрудник. 

С УЧЕТОМ ТРЕБОВАНИЙ ВРЕМЕНИ 
Недавно партийное бюро фа-

культета химической техноло-
гии твердого топлива заслу-
шало сообщение заведующего 
кафедрой процессов и аппара-
тов професора, доктора тех-
нических наук В. М. Лекае 
об учебной и методической ра-
боте на кафедре. 

Созданная партийным бюро 
комиссия в составе профессо-
ров С. Д. Федосеева, Г. Н. 
Макарова и старшего препода-
вателя Д. Н. Озеренского 
провела предварительную про-
верку работы кафедры по это-
му вопросу. При обсуждении 
на партийном бюро и в приня-
том решении отмечалось, что 
за последнее время методиче-
ская работа на кафедре не-
сколько оживилась. Методиче-
ская секция (председатель — 
доцент Ю. О. Дытнерский) 
проделала большую и важную 
работу по составлению единой 
программы курса «Процессы и 
аппараты» для всех химико-
технологических вузов. Состав-
лена также единая рабочая 
программа для всех факульте-
тов МХТИ применительно к 
индивидуальному плану наше-
го института. За последнее 
время кафедрой был постав-
лен ряд новых интересных ла-
бораторных раобт. 

Вместе с тем в методической 
работу кафедры имеются зна-
чительные недостатки. Так, 
Несмотря на отсутствие учеб-
ника или учебного пособия, 
полностью отвечающего про-
грамме нашего института, ра-
бота по написанию нового 

учебника (авторы: профессора 
В. М. Лекае, С. 3. Каган, до-
центы Е. Н. Серпионова, JI. Н. 
Елкин) идет медленно и есть 
реальная угроза, что в уста-
новленный срок (декабрь 
1967 г.) эта работа завершена 
не будет. Отсутствует методи-
ческое пособие по курсовому 
проекту, в связи с чем сту-
денты при его выполнении ис-
пытывают большие затрудне-
ния. 

Нет лабораторного практику-
ма и даже не ведется работа 
по созданию этого пособия. 
Имеющимися для каждой ла-
бораторной работы описания-
ми студенты могут пользо-
ваться только в лаборатории, 
в связи с чем затрудняются их 
самостоятельные занятия до-
ма и в библиотеке. 

Слабо ведется работа с мо-
лодыми преподавателями по 
совершенствованию методики 
преподавания. 

Коллектив кафедры в насто-
ящее время состоит из : 54 че-
ловек, в том числе из 17 пре-
подавателей и 18 аспирантов, 
которые также принимают уча-
стие в учебной работе. Опыт 
привлечения аспирантов сле-
дует поддержать. 

Однако это обязывало руко-
водство кафедры и партийную 
группу организовать система-
тический контроль за работой 
молодых преподавателей и 
оказывать им повседневную 
помощь, А вот этого-то и не 
было. На кафедре нет развер-
нутого плана взаимного посе-

щения занятий. На заседаниях 
кафедры в сущности не обсу-
ждаются вопросы методики 
преподавания, результаты вза-
имного посещения лекций, се-
минаров, проведения консуль-
таций по проекту, лаборатор-
ных занятий. В результате уро-
вень проведения занятий, а 
также требования при приеме 
экзаменов и проектов неодина-
ковы у различных преподава-
телей. 

На партийном бюро также 
отмечалось, что реконструкция 
машинного зала под учебную 
лабораторию проводится со 
значительным запозданием, 
что может привести к срыву 
лабораторного практикума в 
следующем учебном году. Учэк-
пром не выполнил заказов ка-
федры по созданию лабора-
торных установок. 

На партийном бюро фа-
культета была одобрена ини-
циатива кафедры по широкому 
введению в повседневную прак-
тику новых методов обучения-
программирования, использо-
вания кино и т. д. 

Недостатки в постановке 
учебной и методической рабо-
ты явились одной из причин 
сравнительно невысокой успе-
ваемости студентов по курсу 
«Процессы и аппараты». 

Партийное бюро факультета 
обязало партийную группу и 
руководство кафедры устра-
нить отмеченные недостатки. 

•Д. ОЗЕРЕНСКИЙ, 
член партбюро. 

Курс «Строение вещества» — 
это фундамент, на котором 
закладывается основа знаний 
студента по общей и неоргани-
ческой химии. 

Н а с н и м к е : преподава-
тель кафедры неорганической 
химии В. П. Погодин читает 
лекцию по курсу «Строение 
вещества» первокурсникам фа-
культета химической техноло-
гии твердого топлива 

Фото О. БУЛДАКОВА. 

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ 
ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНЫЙ 

ВЕЧЕР ИНСТИТУТА 
№ 10 декабря состоялся тра-
я , диционный интернациональный 

вечер дружбы. Этот вечер 
И ежегодно проводится нашим 
щ институтом. Молодежь разных 

стран вновь показала свое 
• стремление к миру, дружбе и 
« единству. 650 менделеевцев — 

советских и иностранных сту-
• дентов и 250 иностранных сту-
« дентов из других институтов 
и приняли участие в вечере. Мно-
• гие из этих ребят отдыхали 
ш летом в нашем замечательном 
ш лагере на берегу Черного мо-
• ря «Буревестнике-2». 
ig К гостям, собравшимся на 

этом вечере, с приветствиями 
Ц обратились заместители пред-
« седателя землячеств иностран-

ных студентов, отдыхавших в 
Ш этом году в интернациональ-
ж ном лагере «Буревестник-2», 

Ричард Аброква из Ганы и 
• Фердинанд Копец из Поль-
ян ши. От имени комсомоль-

цев МХТИ с приветствен-
Н ным словом выступил секпе-
« тарь комитета комсомола Ген-
— надий Клинский. Он вручил 
• грамоты Ц К ВЛКСМ совет-
щ ским студентам Зориной Нине, 

Новикову Саше и Канищевой 
• Галине за большую интерна-
» циональную работу в лагере. 

Студент из Ганы Ричард 
Я Аброква горячо поблагодарил 
_ преподавателей нашего инсти-

тута за сердечное и чуткое от-
• ношение к ребятам, приехав-

шим из разных стран. 
™ По поручению ректооата на-
• шего института выступил де-
н кан по работе с иностранными 
™ учащимися Евгений Ильич 
Щ Сурков. 
~ Затем состоялся большой 

® концерт, в котором приняли 
Щ участие советские и иностран-
_ ные студенты. Вели концерт 
И Риад из Ирака, Ричард из 
• Ганы, Каталина из Венгрии и 

Нина Селиванова из СССР. 
Большое участие в концерте 
приняли наши вьетнамские 
друзья. Хор вьетнамских сту-
дентов спел песню партизан, 
студентка из Д Р В спела вьет-
намскую и советскую песни на 
русском языке. 

Участники вечера просмот-
рели фильм о жизни лагеря. 
Мы снова увидели море, солн-
це, услышали шум прибоя, 
вспомнили все те яркие и не-
забываемые концерты, поезд-
ки, походы в горы, праздни-
ки, которые были у нас в ла-
гере. 

Концерт окончился «Гимном 
демократической молодежи». 
Пел весь зал. 

А затем танцы, аттракционы, 
лотерея, и самое главное — 
встречи друзей. Это были 
искренние и радостные встре-
чи людей, по-настоящему по-
любивших и узнавших друг 
друга за время отдыха в ла-
гере, на берегу ласкового и 
теплого моря, в нашей сол-
нечной «Республике Дружбы». 

Большое участие в подготов-
ке и проведении вечера при-
няли комсомольцы института. 

Комитет комсомола объявил 
благодарность студентам групп 
Ф-34, Н-22 и И-54, принявшим 
активное участие в подготовке 
вечера. Кроме того, благодар-
ность объявлена студентам 
ИХТ факультета Т. Артамоно-
вой, Н. Селивановой, В. Ан-
никову, В. Шевцову, студентке 
факультета технологии силика-
тов Л. Царевой, студентам 
ИФХ факультета Т. Гартману, 
Е. Шляхтеру, А. Новикову, 
Н. Лялюшко, студенту факуль-
тета химической технологии 
твердого топлива А. Баранову 
и многим другим. 

Г. ПЕРЕКРЕСТОВА, 
студентка. 

СТУПЕНИ РОСТА 
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В ближайшее вре-
I мя на Ученом совете 
• состоится защита 

диссертации на соискание уче- ты над диссертацией Е. А. Не-
I ной степени кандидата хими- чаев показал себя опытным 

ческих наук Е. А. Нечаевым, экспериментатором с творчес-
I аспирантом кафедры техноло- кой инициативой и широкой 
в гии электрохимических произ- научной эрудицией в области 

водств. электрохимии. 
I Евгений Андреевич Нечаев ц а с т ь диссертации Е. А. Не-
| закончил наш институт в 1961 ч а е в а , представленная на кон-

году и был направлен на ра- курсе Всесоюзного Менделеев-
D боту в. институт электрохимии СКОГо общества, была отмече-
| Академии наук СССР. Спустя ш 3-й премией 

год Е. А. Нечаев по собствен- р Р , у л ь т я т ы исгпрлований 
| ной инициативе перешел на pa- Е Результаты исследований 

• д ^ и я И Н А Н УСССР
бИРвСКГпп0Т- прим^шнНиГаГаразУрабеоткНеаШ„Лн-

| Шшэмбирске. ^Здесь он возоб- ™ ф и ц и р о в а н „ о г £ процесса 
; иовил научные исследования с е Р е б Р е н и я - К 0 Т О Р ь ' и в настоя-
• механизма электроосаждения 1 0 6 в р е м я внедряется на пред-
1 металлов, главным образом П Р И Я Т И Я Х с т Р а н ы - C W T ° т " „„„о™ uupddUM м е т и т ь ч т о наряду с выпол-
" И М

 й
е Щ е В ° нением серьезной научной ра-время дипломнои работы в п л и 

| МХТИ им. Д И Менделеева ° Т Ы ' ' Й
Н е ч а с в ™ н о 

Поступив в 1964 ду в : У ^ т в у е т в общественной жиз-
• пирантуру МХТИ им Д И ™ 1 К а ф е Д Р Ы и Ш 1 с т и т у т а ' 
| Менделеева, Е. А. Нечаев за- В с в я з и с предстоящей защи-

кончил досрочно работу над т о й Диссертации коллектив ка-
• диссертацией, подготовив к за- Ф е д Р ы желает Евгению Андре-
| щите очень интересный теоре- е в и ч у больших творческих 

тический материал. Для разра- У с п е х о в в Дальнейшей научно-
• ботки механизма электроосаж- п е д а г о г и ч е с к о й Работе. 
| дения серебра из цианистых » „ . . _ ,_„ 

электролитов им были исполь- d - Н А П У Х > 
• зованы новейшие оригиналь- А. ГОРБАЧЕВ, 
| ные методы В процессе рабо- аспиранты. 
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т Тамара Кричевская — студентка-дипломница. Ее дипломная 
работа посвящена теоретическому исследованию возможнос-
тей изоморфного замещения в смешанных поликарбонатах. 

23 декабря Тамара будет защищать свою работу перед 
ГЭКом. Пожелаем ей отличной защиты и дальнейших успе-
хов в личной жизни и научной деятельности: ведь она остает-
ся в нашем институте на кафедре органической химии и со-
бирается поступать в аспирантуру. 

Н а с н и м к е : Т. Кричевская и аспирант кафедры ТВМС 
А. Микнтаев ведут исследование. 

Фото О. БУЛДАКОВА. 
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ТАНОВ НАШ 
ЖЕНЯ 

Только теперь я поняла,как 
трудно написать о хорошем 
человеке, чтобы не получилось 
банально. А это действительно 
настоящий человек. 

Знаю Женю Соловьянова и 
мало и много — 5 месяцев. 
Из них 2 месяца работы на це-
лине. Там он был замполитом 
нашего отряда, душой его. На 
стройке Женя работал за дво-
як — помогала спортивная за-

' галка. 
Общественная работа Жени 

а институте началась со спор-
тивной деятельности. Теперь 
он—секретарь комсомольского 
бюро факультета химической 
технологии твердого топлива, 
Самым ценным в методе рабо-
ты Жени я считаю то, что он 
не просто раздает задания и 
требует их выполнения, а ста-
рается осмыслить весь процесс 
осуществления дела, которое 
он кому-либо поручает. Он 
стремится к тому, чтобы каж-
дый нашел свое место в ком-
сомоле и принимал непосред-
ственное участие в комсо-
мольской работе. 

К учебе Женя относится 
серьезно и с интересом. Лля 
него характерно очень важное 
качество — принципиальность, 
то есть то, чего нам зачастую 
недостает. Самое неприятное 
для него — когда приходится 
кому-нибудь отказывать. Часто 
не очень знакомых с ним лю-
дей поражает его внимание и 
заботливость. Когда нужно 
что-то решить для себя, хо-
чется пойти за советом к 
Жене. 

Критика с его стороны не 
вызывает раздражения и чув-
ства обиды, потому что это от 
души и на пользу дела. 

Н. ЖОРОВА, 
студентка. 
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В ПРЕДДВЕРИИ СЕССИИ тете она игра-
ет очень боль-
шую роль в по-
вышении успе-

пени заинтересовать, увлечь и с факультета технологии не- ваемости. Например, в прош-
И эту роль выполнил график органических веществ, где все- лом году на II курсе было 

го три группы. Само название, условно аттестовано около 30 
конкурса говорит о том, что человек. В этом году все они, 
надо выявлять истинно луч- кроме троих, аттестованы без-
шую группу. условно. 

На втором курсе студенты Для того чтобы аттестация 

Первое дело 
для студента -

. учиться. Для 
этого, собствен-
но, и поступают в институт, 
И вопрос о том, как надо за-
ниматься, казалось бы, не дол- успеваемости групп, участвую-
жен ни у кого вызывать сом- щих в конкурсе, и периоди-
нений. Но на деле не так, Мно- чески появляющиеся листки 
гие студенты все еще не чув- учебной комиссии, в которых 
ствуют ни малейшей ответ- вкратце освещались проблемы, 
ственности за свою работу, обсуждаемые на заседаниях, проходят первую' проверку на не теряла своей жизнеспособ-
живут школьной привычкой, ход конкурса, меры, прнни- зрелость. Традиции проведения ности, надо постоянно помнить 
Прежде всего это относится к маемые к студентам, имеющим аттестации живы и совершен- о решениях аттестационной ко-
студентам I курса, которым в академические задолженности, ствуются. миссии, обращать пристальное 
большей степени требуется у с п е х работы «треугольни- Вначале в каждой группе внимание на условно аттесто-
внимание и помощь учебной к о в » г р у п п , студентов и учеб- проводятся собрания, обсуж- в а н н ы х студентов, быть до 
комиссии, призванной следить н о й К 0 М И С Сии в семестре по дают каждого студента и дают к о ™ а принципиальными, 
за успеваемостью. И не только предварительным результатам характеристики. Они-то и яв- Ь с л и Условно аттестованный 
следить, а всемерно содейст- очевиден: более половины ляются решающим фактором П 0 Л У ч а с т «неуд» в сессию, 
вовать ее повышению. групп имеют успеваемость вы- во время аттестации. учебная комиссия решает во-

Во многом этому помогает ше 90 процентов и средний Аттестационная комиссия П Р ° С ° е Г 0 и с к л ю ч е н и и - М н е 

конкурс на лучшую группу. В б а л л - о к о л о 4. „ . .„ .Т. 1 6?! ."" 0 ."" .?! „ х о ч е т с я попросить нынешних В нее вхо- второкурсников, чтобы они бо-начале семестра во всех труп- Окончательные итоги конкур- дят представители кафедр, де- лее серьезно отнеслись к ито-
пах I курса были проведены с а будут подводиться в сере- каната, учебной комиссии, бю- г а м аттестации Что пгпбрнпп 
собрания, посвященные озна- д и н е д е К абря , и мы имеем все ро ВЛКСМ, «треугольник» относится к студентам гоуппы 
комлению первокурсников с возможности повторить успех группы. Учитывается успевае- ф .24 в которой 7 человек атте 
учебным планом, с условиями прошлого года, завоевать пер- мость студента, его обществен- стованы с условием, что ппи 
конкурса. В это же время на в ы е м е с т а п о в с е м курсам, ная работа, взаимоотношения с д а ч е сессии хуже чем на 
курсе была создана учебная Однако к организаторам кон- с друзьями и занятия спор- «хорошо» они будут отчнсле-
комиссия, которая, благодаря к у р с а у ц а с есть претензии: том — всего и не перечислишь. гы с факультета Этого m l 
энтузиазму студентов, очень н а И Ф Х факультете по 7—8 Можно смело сказать, что атте- буют интересы каАелпы к и б е Г 
активно ппинялась за пело. „„„„„ „о п пиа «„„ у интересы кафедры киоер-активно принялась за дело 

Чтобы обеспечить успех кон-
курса, надо было каждого 

групп на каждом курсе, а для 
подведения итогов по институ-
ту выставляется по одной 

стация пользуется большим нетики, 
авторитетом у студентов. 

Аттестация — это не фор 
студента хоть в какой-то сте- группе и с нашего факультета мальность. На ИФХ факуль-

А. СВИТЦОВ, 
председатель учебной 

комиссии Ш курса-

У НАС В ОБЩЕЖИТИИ 
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Уже не раз мы писа-
ли о нашем студгородке 
«Сокол». Не только са-
ми студенты, но и 
общественные организации ин-
ститута, деканаты, ректорат 
стараются сделать все возмож-
ное, чтобы менделеевцам жи-
лось как можно лучше, стре-
мятся предоставить им все 
условия для занятий и отдыха, 
Во многом это зависит не 
только от студсовета, но и от 
самих студентов. 

И вот представители комите-
та комсомола и профсоюзной 
организации нашего институ-
та собрались вечером 9 декаб-
ря у общежития, чтобы про-
вести рейд по комнатам, по-
ближе познакомиться с жизнью 
студентов. 

Мы решили побывать в I и 
VI корпусах. В фойе I корпу-
са произошли большие измене-
ния: мягким светом перелива-
ются разноцветные светильни-
ки, на сцене появился новый, 
более современный занавес, 
на окнах подвешены горшочки 
с цветами, кое-где висят кар-

СОВЕСТЬ, ГРЯЗЬ и м ы 
тины. Приятно отдохнуть в та-
ком уютном холле. Рабочая 
комната залита дневным све-
том. Хорошо, светло, просто 
не сравнить с тем, что было 
раньше. 

Ну, а что же в комнатах? 
Начнем с 8-й комнаты. Грязь, 
окурки — обычное явление в 
этой «обители». Здесь живут 
студенты IV курса ИХТ фа-
культета Гладков и Поддуб-
ный: 7-я комната мало чем от-
личалась от соседней. Когда 
мы вошли, перед нами откры-
лась картина: Маринченко и 
Марьянов, проживающие в 
этой комнате, спят; густой та-
бачный дым, винные пары. 

Перед нами 39-я комната. 
Но она «недоступна»... Наш 
стук бесполезен, хотя мы 
твердо знаем, что там кто-то 
есть. И только после настой-
чивых требований нас впусти-
ли. Причина «блокады» ясна: 
в комнате грязь, вещи раски-

ЗОВУТ ДОРОГИ ДАЛЬНИЕ 
МАРШРУТ НАМЕЧЕН 

Щ 

Карелия! Страна озер и ле-
сов. Край сильного и мужест-
венного народа. Сколько инте-
ресного и увлекательного со-
хранила ты для нашего поко-
ления! Это и удивительнейшее 
творение рук человеческих — 
острова Кинси, водопады 
Киван и Гривас, красота 
нетронутой тайги и еще десят-
ки других достопримечательно-
стей, которые манят к себе 
тысячи туристов, каждый из 
которых сохранит на . всю 
жизнь слова песни: 

«Долго будет Карелия 
сниться, 

Будут сниться с этих пор 
Остроконечных елей ресницы 
Над голубыми глазами 

озер»... 
И вот мы, студенты факуль-

тета химической технологии 
твердого топлива, решили про-
вести свои зимние каникулы в 
агитпоходе по Карелии. По-
зади — споры о маршру-
те, о составе участников. 
Теперь уже всем ясно, что 

мы пойдем по маршруту Мед-
вежегорск — Кумса — Гир-
ва — Киван — Петрозаводск 
и что нас будет 20 «душ», то-
скующих по волнующим красо-
там Карелии. На смену спо-
рам пришли волнение и тре-
воги: необходимо найти снаря-
жение для каждого участника, 
подготовить концерт и лекции 
так, чтобы не подорвать авто-
ритет нашего института. 

Но главное испытание нас 
ждет впереди. Это зимняя эк-
заменационная сессия. Хочет-
ся пожелать всем участникам 
предстоящего агитпохода ни 
пуха, ни пера! 

А. ЗУЕВ, студент. 

А Г И Т Б Р И Г А Д А 
« И Х А Т Э Ш Н И К О В » 

Итак, мы, «ихатэшники». 
едем в Закарпатье! Осталось 
совсем немного времени, по-
жалуй, самого трудного. Сей-
час главная задача для нас — 
это выбрать из всех желаю 
щих действительно нужных 
людей для такого похода. По 

сравнению с прошлым го-
дом у нас много танцоров. 
Поэтому нам будет лег-

ко вести агитацию за новые 
современные таниы, которым 
мы научились в «Школе совре-
менного танца». 

Наши певцы разучивают 
украинские песни и, конечно, 
веселые туристские. Мы гото-
вим сценки из неповторимой 
студенческой жизни, запасаем-
ся мягким гуцульским и укра-
инским юмором. Ну' и, конечно 
же, в свою программу мы обя-
зательно включим увлекатель-
ные рассказы о химии, пока-
жем интересные опыты: ведь 
мы, в первую очередь — хи-
мики. 

Еще немного . и мы побы-
ваем в этом чудесном крае. 
Желаем нашей агитбригаде 
счастливой сессии. 

Л. ВЕРТИНСКАЯ, 
студентка. 

даны, пыль. Кто же так упор-
но старался сохранить «тайну» 
своей комнаты? Это студенты 
ИФХ факультета: А. Иопа, 
М. Кузнецов, Г. Суворов, 
С. Колесников. За системати-
ческий беспорядок в комнате 
студсовет постановил пересе-
лить этих ребят на 1-й этаж. 

То же самое и в 69-й ком-
нате, в которой проживают 
студенты V курса ИХТ фа-
культета П. Коваль и- П. Гал-
кин. А в 73-й комнате почти 
каждый день попойки, по лю-
бой причине. На сей раз, как 
объяснили обитатели этой ком-
наты А. Тихомиров (студент 
ИФХ факультета), В. Морозов 
(студент V курса ИХТ факуль-
тета), Рассадкин (студент 
VI курса ИФХ факультета), 
они отмечали распределение. 

В 163-й комнате мы бывали 
не раз. Там живут аспиранты 
Г. Зеленин и Л. Овеченко. 
И постоянно комиссию в этой 
комнате встречают с непри-
язнью, грубо. В комнате грязь, 
окурки на полу, бутылки... 
Жаль, что, получив высшее об-
разование, эти люди так и не 
почерпнули элементарных на-
выков культуры. 

Когда открылась дверь 172-й 
комнаты, мы услышали «хлебо-
сольную» песенку: 

«Ты свинья и я свинья — 
Все мы, братцы, свиньи.., 
Не хотите ли, друзья, 
Съесть лохань ботвиньи?..» 
Эта песенка действительно 

соответствовала окружающе-
му. 

Общую картину I корпуса 
дополнило плохое состояние 
кухни: раковины полны от-
бросов, на столах и плитах ---
грязь. 

Конечно, есть у нас и пре-
красныг комнаты, в которые 
очень приятно войти. Мы уже 
писали о них на страницах га-
зеты. Это комнаты 113, 101. 
111, 103, 95. 

В VI корпусе положение дел 
немногим лучше. По крайней 
мере того, что мы увидели в 
I корпусе, здесь не было. Нас 
очень поразило интересное со-
четание некоторых вещей на 
шкафу в комнате 41 (Нико-
лаева, Тагер): сковородки и 
тряпки, чертежи и кастрюли — 
все смешалось в одну кучу. 

В 66-й комнате мы чуть не 
задохнулись от пыли. А в 6!-ю 
вошли с некоторым опасением: 
прямо над головой, на шкафу, 
сооружена пирамида из чемо-
данов, а сверху — раскладуш-
ка. Очень понравилась комна-
та 163. 

Студсовету VI корпуса надо 
обратить внимание на то, что 
дипломники живут по четыре 
человека в комнате, а ведь ин 
сейчас трудно. 

Общее состояние корпуса 
нам не понразилось: на кух-
нях грязь, стены исцарапаны, 
кое-где штукатурка отвалива-
ется, во многих комнатах раз-
биты стекла, не в порядке и 
двери. 

Покидаем студгородок. Уже 
поздно, но все общежитие све-

-тится сотнями окон. Интерес-
ная закономерность: студенты 
занимаются до поздней ночи. 
Много хороших, трудолюби-
еых ребят живет здесь. Для 
них общежитие стало родным 
домом. И на общем фоне осо-
бенно рельефно выглядит то, 
что мешает нам жить и учить-
ся. Приближается сессия, и 
именно сейчас необходим 
строгий порядок и соблюдение 
самых элементарных правил 
поведения в общежитии. Этого 
мы добиваемся и должны до-
биться. 

О. МОРОЗОВА, 
Т. ЖИГАЛОВА, 

студентки. 
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НАПИСАНО 
МЕНДЕЛЕЕВЫМИ 

РОДНИКИ ХИМИЧЕСКИХ ЗНАНИЙ 
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Уровень Подготовки спе-
циалистов зависит в основном 
от качества учебников и учеб-
ных пособий, .лекций и практи-
ческих занятий. 

На кафедре общей и неорга-
нической химии с 1965 г. 
впервые в Советском Союзе 
начал изучаться курс «Строе-
ние вещества». По этому кур-
су профессор М. X. Каганеть-
янц и доцент С. И. Дракин 
написали очень ценное и инте-
ресное учебное пособие. Это 
фундаментальное пособие со-
стоит из четырех частей: 

1. Строение атома. 
2. Периодический закон Д. И. 

Менделеева и строение атомов 
элементов. 

3. Строение молекул и хими-
ческая связь. 

4. Строение вещества в кон-
денсированном состоянии. 

Пособие закланы v e T науч-
ные основы для глубокого изу-
чения не только курса общей 
и неорганической химии, но и 
последующих дисциплин. 

Книга "аписана хорошим ли-
тератур1. ы 5 языком с большим 
знанием дела. В ней не точько 
на высоком уровне излагают-
ся последние достижения в об-
ласти строения вещества, но и 
вносится немало нового, раз-
работанного в этой области 
самими авторами. Поэтому это 
учебное пособие полезно "е 
только для студентов I курса, 

но и для старшекурсников. 
Это оригинальное пособие 
явится настольной книгой для 
преподавателей общей и неор-
ганической химии и будет весь-
ма полезным для физиков, фи-
зико-химиков, органиков и со-
трудников специальных ка-
федр. 

Пособие после объединения и 
значительной переработки че-
тырех частей, пописанных в 
1965 году ротапринтным спо-
собом, получилось солидное 
(218 страниц). Но, принимая 
во внимание широкий охват 
вопросов, оно написано - крат-
ко, четко и логично. В этом 
его большое достоинство, так 
как в наш быстрый век пои 
хроническом недостатке" време-
ни у студентов и преподавате-
лей это особенно важно. 

Нет сомнения в том, что это 
пособие значительно повысит 
уровень не только студентов, 
но и преподавателей. 

Недавно вышел в свет ка-
питаль1 ы i труд заслуженного 
деятеля науки и техники, док-
тора, профессора Я.- И. Ми-
хайле^ко «Курс общей и неор-
ганической химии» под редак-
цией С. В. Кафтанова, А. П. 
Крешкова и В. И. Семишина. 

«Курс общей и неорганиче-
ской химии» и в настоящее 
время не только сохраняет 
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свое значение, но и принад-
лежит к числу лучших учеб-
ных пособий. 

Он включает 39 глав, 
написанных оригинально, на 
высоком научном уровне. Боль-
шая зг^'луга в этом принадле-
жит и редакторам книги С. В. 
Кафтанову, А. П. Крешкову и 
В. И. Семишину. Редакторы 
внесли дополнения в каждую 
главу книги, р а с ш и р и т сведе-
ния из теории и практики со-
временной химической науки. 

Новый материал, включенный 
в текст рукописи, органически 
связан с общим содержанием 
книги. Поэтому это пособие 
может быть генным и полез-
ным не только для студентов, 
но и для преподавателей хи-
мии, ищущих прогрессивгыг 
пути и методы преподавания 
курса общей и неорганической 
химии. 

Нет сомнения в том, что цен-
ные пособия М. X. Карапеть-
янца и С. И. Дракина «Строе- щ,. 
ние вещества» и Я. И. Михай-
ленко «Курс общей и неорга- ^ 
нической химии» явятся за-
метным вкладом в хими- © 
ческую литературу и значи-
тельно погьпят уровень под- ^ 
готовки студентов, преподава-
телей и научных сотрудников. ® 

А. КУДРЯВЦЕВ, • 
профессор. 

Последние годы 
отмечены ожив-
лением интереса к 
поэзии Сергея Есенина. Повтор-
ное издание пятитомника произ-
ведений поэта (1962 и 1966 го-
ды) говорит о значительном 
расширении круга читателей. 
Появление новых материалов о 
творчестве и биографии поэта 
дополняют картину многооб-
разного внедрения в нашу 
культуру поэтического насле-
дия Есенина. 

Новая книга Е. J1. Карпова 
о Есенине — это научное по-
собие, отвечающее на запросы 
разных читателей: преподава-
теля школы и студента, почита-
течя таланта Есенина и иссле-
дователя, историка русской ли-
тературы. 

. Как же достигнуто такое до-
стоинство пособия? Автор, со-
блюдая принятые для данного 
типа работ принципы подачи 
материала (т. е. полноты ре-
гистрации вплоть до забытых, 
но важных периферийных изда-
ний 20-х годов, например, жур-
каяа «Казанский библиофич» 
в хронологической последова-
тельности), придал своим анно-
тациям характер продуманных 
научных оценок, направив их в 
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Н О В А Я К Н И Г А О Е С Е Н И Н Е I 
сторону историко-литературно-
го осмысления всех зареги-
стрированных в книге работ о 
Есенине. 

В отличие от установивше-
гося канона Е. Л. Карпов при-
влек в свои характеристики 
материалов' тпкие аспекты, ко-
торые обогати ни справочник 
сведениями научного порядка 
и придали ему большую зна-
чимость. 

Конкретно это получилось 
так. При определении места в 
библиографии какого-либо ав-
тора (критика или литературо-
веда) Е. Л Карпов сжато, а 
в основном верно характери-
зует то объединение или на-
правление, к которому примы-
кал автор. 

Такие сжатые справки о на-
постовпах, «Перевале», кон-
структивистах, имажинистах и 
другие уместгы ибо воскреша-
ют в памяти забытое, хотя не-
которые утверждения автора 
о серапионах, Р А П Р е (см. стр. 
57), о русском формализме 
страдают неточностью, некото-
рым недостает подлинного 
историзма. 
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В кратких оценках Е. Л. Кар-
пов умеет проследить эволю-
цию взглядов критиков, прибе-
гая к :<перекрестгы\1» сравне-
ниям, отметить полемику ме-
жду современниками и пока-
зать своеобразие взглядов раз-
ных авторов. 

В книге аннотации перера-
стают в складывающийся по-
степенно историко-литератур-
ный комментарий о писателе. 
Подтекстом работы является 
стремление автора дать общее 
представление о творчестве и 
жизни Есенина, научный ана-
лиз существующих работ о нем 
в свете современных методо-
логических требований. 

Созданный Е. Л. Карповым 
тип исчерпывающей библиогра-
фии с дополняющими ее исто-
рико-литературными экскурса-
ми отвечает во многом назрев-
шей потребности в справочни-
ках по писателям. 

Н. Ф. Б ЕЛЬНИКОВ, 
член-корреспондент 

Академии наук СССР. 
Журнал «Литература в шко. 

ле», 1966, ноябрь-декабрь, № 6, 
стр. 81. 
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Спортивный зал МХТИ. Н а с н и м к е : студенты Д. Дом-
рачее и А. Салсенов демонстрируют основные приемы борьбы 
«самбо». Фоточ А БЕЛОВА. 

УСПЕХ БАДМИНТОНИСТОВ 
Спортивный клуб института 

подвел итоги конкурса на луч-
шую спортивную секцию наше-
го института. Любители спор-
та не были удивлены тем, что 
первое место в этом конкурсе 
заняла секция бадминтона. В 
течение всех • последних лет 
наши бадминтонисты находят-
ся в авангарде институтского 
спорта. Команды МХТИ яв-
ляются бессменными чемпиона-
ми вузов и коллективов физи-
ческой культуры столицы. 

Интересно, что менделеевцы 
входят не только в сборную 
городского совета «Буревест-
ника», которая почти целиком 
укомплектована нашими ма-
стерами, но и являются основ-
ными игроками ЦСКА и «Спар-
така». В составе этих команд 
они неоднократно становились 
чемпионами и призерами, а 
представители нашего институ-
та Н. Авдюнина, Н. Г>ськова, 
Е. Блитштейн, И. Исаков, 
Н. Никитин, А. Постников в 
разные годы были чемпионами 
или призерами Советского 
Союза. 

На днях президиум Федера-
ции бадминтона СССР на сво-
ем заседании рассмотрел во-
прос о создании сборной ко-
манды стра-ы и о подготовке 
к предстоящим в будущем го-
ду международным встречам. 
Президиум утвердил список 
кандидатов в сборную. Мен-
делеевнам приятно будет уз-
нать, что в этот список вошли 
студенты нашего института — 
мастера спорта Н. Авдюнина, 
Е. Блитштейн, А. Постников. 

В секции бадминтона МХТИ 
им. Д. И. Менделеева сейчас 
занимается около 70 человек 
(детская, юношеская, моло-
дежная группы и группа мас-
теров). Но этим далеко не 
ограничивается число почита-

телей этого вида спорта в на-
шем институте. Многие сотруд-
ники института имеют разряды 
по бадминтону, участвуют в 
соревнованиях. 

Большое внимание уделяется 
в секции молодому поколению 
бадминтонистов. Старшие ре-
бята, . занимавшиеся в секции 
уже несколько лет, пришли в 
этом. году в институт уже опыт-
ными спортсменами. Т"к, пер-
воразрядник А. Солово-^з уже 
участвогат в первенствах об-
щества «Буревестник» и 
СССР. Сейчас он выступает 
за первую команду института.. 
Студенты первого курса Е. Бы-
кова, С. Комин — призеры 
юношеского первенства г. Мо-
скгы. 

Городским советом «Буре-
вестника» бадминтон определен 
как опорный вид спорта для 
нашего института. 

В. РЕЗЕПОВ, 
с.удент. 

Д Ж А З - Э Т О З Д О Р О В О ! 

Искусство джаза родилось 
в XX веке, но понять его 
можно, только заглянув в 
прошлое... 

На пороге дома, что распо-
ложен на бедной городской 
окраине, сидит негр с банджо 
в п"ках. Он поет для себя. 
И даже не поет, а скорее про-
сто рассказывает, как тяжко 
живется ему среди чужих на 
Севере. Для того, кто поет 
блюз, голос необязателен, 
ведь он поет сердцем. И на-
звание «блюз» родилось от 
слова «грустный». Д ж а з соеди-
нил в себе грусть блюзов, ритм 
рабочих . песен, одухотворен-
ность спиричуэле (негритян-
ский религиозный гимн). 

Родиной джаза принято счи-
тать Нью-Орлеан — крупней-
ший портовый город, где игра-
ли первые знаменитые джаз-
оркестры. 

На рубеже второго и третье-
го десятилетий нашего века 
столица джаза перемещается в 
Чикаго. Белую ветвь чикагско-
го джаза стали называть «hot» 
(горячий). Отшлифованный чи-
кагский джаз, популярный и 
поныне, называется также и 
классическим. Луи Армстронг, 
трубач, певец и актер, к кото-
рому слава пришла именно в 
это время, и сегодня остается 
самым ярким представителем 
классического джаза . 

Когда миновал экономиче-
ский кризис в Америке (1929 
год), вновь вспомнили о джа-
зе. Теперь нужна была музы-
ка в духе модного призыва 
«Улыбайся!»... Так родился 
«свинг». «Свинг» — это музыка 

больших оркестров, частично 
записанная на ноты. Оркестр 
ведет тему и словно предстае 
ляет слушателям солиста-им-
провцзатора. 

О чем рассказывает джаз 
сегодня? У истоков джаза 
стояли песни протеста. Эти 
традиции продолжают авторы 
и исполнители современной 
джазовой музыки. В послед-
нее время интересные джазо-
вые оркестры появились во 
Франции, Англии, Польше, Че-
хословакии, Югославии. С ус-
пехом выступают на междуна-
родных фестивалях джаза со-
ветские оркестры. Имена Ан-
дрея Товмасяна, Николая Гри-
мина, Георгия Галаняна, Алек-
сея Козлова и других хорошо 
известны у нас и за рубежом. 

В заключение хочу расска-
зать о нашем интересном 
квинтете ИФХ факультета. 

Квинтет хорошо сыгран, в нем 
выработано то «чувство лок-
тя», без которого не может 
быть настоящего оркестра. 
Пианист А. Пашин — участ-
ник конкурса джазовых испол-
нителей. Он и ведет мелодию, 
остальные один за другим под-
хватывают и развивают ее. 
Оркестр исполняет несколько 
блюзов, интересны обработки 
некоторых песен, например, 
песни «Темная ночь». Хорошим 
чувством ритма обладает удар-
ник А. Дегтярев. Вместе с 
контпабасистом Алейниковым 
они составляют слаженный 
дуэт. 

педавно оркестр подал заяв-
ку на участие в конкурсе джа-
зовых оркестров. Ну что ж, 
пожелаем им успеха. 

А. ЧУЛОК, 
студент. 

НАШ ОТДЕЛ 
СПРАВОК" 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ 
28 декабря 1S66 г. 
в 10 часов на соискание уче-

ной степени кандидата хими-
ческих наук Е. В. Семиной на 
тему: «Применение вращаю-
щегося дискового электрода 
для оценки выравнивающего 
действия некоторых добавок в 
электролите никелирования»; 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Л. Н. Лучанскмя 
га тему: «Разработка и иссле-
дование непрерывного a ieo-
тропнопленочного метода поли-
этерификации при синтезе ал-
кидных смол»; 

в 10 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук И. К. Шмульян на 
тему: «Некоторые вопросы 
гидродинамики абсорбционных 
колонн с тарелками провально-
го типа»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук Л. В. Гришиным 
на тему: «Исследование про-
цесса очистки сжатых газов 
от паров смазочного масла»; 

в 11 часов нч соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук А. Д . Вачгиным 
на тему:. «Синтез и исследова-
ние гетероцепных азотсодержа-
щих ненасыщенных полиэфи-
ров»; 

в 11 часов на соискание уче-
ной степени кандидата хими-
ческих наук Е А. Нечаевым 
на тему: «Изучение механизма 
электроосаждения серебра из 
цианистых электролитов». 

Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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